
《2014长崎·中国电影周》开幕式于2014年2月8日在长崎历史文化博物馆１楼大厅举行。中国驻长崎总领事馆李文亮总领事、中日友好电影节实

行委员会耿忠理事长、长崎县文化观光物产局松川久和局长、中国文化部对外文化联络局亚洲处石泽毅调研员兼副处长等出席开幕式并致辞。同时，

众多媒体和观众也前来参加开幕式。

在宣布电影节开幕之后，长崎的尺八演奏家——松林静风表演曲目。第一首用中国的尺八演奏《女人花》（宋庆龄故事的乐曲），第二首用日

本的尺八演奏中国著名歌手、现国家主席夫人——彭丽媛的名曲《白发亲娘》，美妙的乐声吸引全场观众，使大家都陶醉于其中。中日友好电影节

实行委员会耿忠理事长代表主办方登台讲话，表示《在象征中日友好的长崎灯会期间能够举办长崎·中国电影周有着非常重要的意义，也感到非常荣

幸》。中国驻长崎总领事馆李文亮总领事也上台致辞，表示《我相信，在长崎象征着中日友好的灯永远不会熄灭。希望更多的观众喜欢长崎·中国电

影周，并期待这个电影节继续发展。》，此番话得到了全场观众的热烈掌声。

长崎县文化观光物产局松川久和局长也表示，《希望通过电影、观光等文化，中日交流日益紧密，且更多的中国人知道长崎的魅力！》。中国

文化部对外文化联络局亚洲处石泽毅调研员兼副处长说，《通过这3部电影，可以知道现今中国人的生活和想法。期待通过电影，中日文化交流日益

活跃》。
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★《2014长崎·中国电影周》召开之际★大家过年好！春节期间能够在长崎和大家分享过年的气氛，我感到非常高兴。今年是第三次在长崎举办《中国电影周》，而在长崎灯会期间举办还是第一次。能在这么华丽而喜庆的氛围当中迎接《中国电影周》，我同时也感到非常荣幸。
2013年，中国的电影票房收入超过218亿人民币，这相当于6,134亿人次进入电影院观看电影。这个票房占世界电影市场的10%，而中国成为了全世界第二大电影市场。在全世界电影市场上，华语圈电影占58.9%，好莱坞电影占41.1%。中国电影市场的发展速度惊人，从票房收入100个亿发展到200个亿，只花了短短的3年时间。加上影院的屏幕数量日益俱增，单在2013年就增加了5077块屏，而全国电影屏幕达到18,195块，等于平均每天增加了14块，速度突飞猛进。因此，制作电影的数量也随之增加，国产电影和合拍电影加起来每年制作700部以上。这次在长崎上映的3部影片都是在中国深受欢迎的作品。分别是：让人感觉真心的温馨爱情片《北京遇上西雅图》、以真实故事为背景的励志影片《中国合伙人》、破

2013年票房纪录的喜剧片《人再囧途之泰囧》。每一部影片都值得一看，这些影片描述着现今中国的变化、中国人的日常生活及思考方式。通过这些影片的放映，我们希望可以有助于中日两国人民的感情能超越国界，并能增进相互的理解。众所周知，现在中日两国关系可以说是十分严峻。我们中日友好电影节实行委员会成立于2006年，那一年也是中日关系处于最低谷的时期。但就因为是这样的时期，我们才更要通过民间的电影交流来促进两国人民的心与心的交流。于是在2006年6月的上海国际电影节期间，第一次举办了《日本电影周》，并于11月份又在北京举办《日本电影周》。同时，为了相互交流，我们于2006年12月在东京第一次举办了《中国电影周》，并受到广大电影迷的好评。从那以后，《中日友好电影节》每年都持续在中日两国举办，今年迎来了第9个年份。虽然中日两国之间在政治问题上有所冲突，但文化交流不应该中止，我们也不会气馁，将克服种种困难和障碍，继续坚持每年都在两国举办电影周。在某种意义来说，长崎是对中日两国关系最为重要的海滨城市。在日本锁国时代，长崎是中日交流唯一的窗口。在持续2000年之久的中日交流历史当中，长崎每年举办以春节为起源的长崎灯会，并一直在持续着。想到这一点，可以说中日关系当中最具魅力的交流并不是政治，而是贸易和文化。其魅力的象征就是灯会。不管有什么障碍，灯会的光芒不会从长崎消失。因为，这与希望中日友好的两国人民的愿望紧紧相连。我们中日友好电影节实行委员会是由真正希望中日关系友好的国际友人牵手架构的民间友好团体。就算中日关系进入竞争时代，我们也相信那是一种相互激励而茁壮成长的竞争关系。但愿《中国电影周》也会在长崎灯会期间成为发出柔软而友好光芒的“电影之灯”。 中日友好电影节实行委员会 耿忠


